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國立臺北商業大學進修學制107學年度第2學期 

幹部座談會會議紀錄 

時  間：108年3月11日（星期一）晚上8時30分至9時05分 

地  點：本校行政大樓7樓行政會議廳 

出席人員：（如簽到表） 

應 到：63位        實 到：50位 

主 席：張校長瑞雄（盧學務長智強代理）    紀 錄：葉柔妘 

 

壹、 主席致詞 

各位主管、各位主任及各位幹部同學，大家晚安，這是我們這學期第

一次幹部座談會議，非常感謝各位幹部在這學期為同學的付出跟服務，接

下來我們就進行下面的議程，謝謝。 

 

貳、 教務長報告 

主席、各位主管、各位班級幹部，大家晚安，教務處報告事項，麻煩各

班代就重要事項轉達班上同學。有五點補充，第一點是關於這學期放假情

況，請參考會議資料第 6 頁，國定假日是按照政府的規範放假，其中 108

年 5 月 4 日及 5 日，是四技二專統一入學測驗日，本校作為考場，循例教

育部有來文當天停止上班上課，本校提供考場的教室是五育樓及六藝樓，

承曦樓沒有開放，當天沒有人員管制，四樓及五樓大約有十間的空教室可

供老師跟同學借用，假設貴班當天沒有停課有加課的話，還是可以排課，

有必要的話可以跟教務行政組或系科反應，會再安排協調。 

第二點是選課規定，第二階段選課是 2 月 18 日到 3 月 2 日，目前是已

經結束，第二階段選修主要是跨系跟跨學制，過去常有困擾，選課辦法有

規定，特殊情況要經任課老師同意及系所主管同意才能完成選課，所謂的

特殊情形，會由系助教自行解讀，目前已經做變革，同學在下一次選課可

以稍微注意，這種特殊情形要跨系或是跨學制，二技四技的同學會蠻多的，

助教會要你用紙本的選課申請書，但要找兼任老師非常不容易，尤其夜間

部兼任老師常常只來一天，不會天天在學校，會 delay 到同學的時間，簽

完以後已經超過選課期間，事實上已經造成不方便，我們檢討之後特殊情

形不必然任何一個老師要收學生的話一定得簽名，他不簽名其實系主任是

一定會簽名，統一律定凡是有先修科目限制的課程，尚未修習先修科目需

要直接修習該課程者，也就是說前後連續一貫，老師當然擔心同學來修了
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以後根本跟不上進度，拒絕可能是為了同學好，這種情況要簽名，另外重

補修的必修科目改為選修或是停開，要跨到別的系科、學制去修課，任課

老師是要把關的，尊重任課老師必須要簽名。 

第三個是撤選，請同學注意自己權益，如果真的修不下去，期中考後 2

個禮拜可以把它撤掉，但是撤選學費是無法退的，成績當然是不算，不過

成績單會註明某科目撤選這個字眼，撤選要讓老師知道。 

第四種狀況，原則上選修都是在網路選課不會用紙本，但若是已達人數

上限時要用紙本，上限大概訂在 50 個人，那第 51、52、53 個滿班了的情

況，也要任課老師同意。 

第五點，各系科會有一些比較從嚴的規定，會有相關的規範，這些規範

也必須要公告，資訊要揭露，如果系所沒有揭露，任由助教來說明，不行

就是不行、但沒有事先公告的話，同學可以再做進一步的澄清或跟教務處

反應，也可以不用經過系所，除非公告一定要任課老師同意，否則的話系

所主管同意即可，以上。 

 

參、 總務長報告（學務長代為報告）： 

各位幹部大家好，因為總務長晚上臨時有要務，不克出席，請各位同

學參閱資料的第 7 頁，如果等一下有反應事項跟總務處有關的話，我們會

代為紀錄，再請總務處統一來回覆，謝謝。 

 

肆、 學務長報告： 

各位同學可以看到學務處提供的資料是從第10頁開始，有關各組比較

詳細的重點內容，各組組長會跟各位幹部做詳細的報告，這邊有幾點補充

事項，要麻煩各位幹部特別向同學宣達。 

第一點是前幾週文化大學發生火災事件，請各位同學特別提醒外宿租

屋的同學，在使用延長線時一定要符合安檢，就是所謂有保險絲安全機制

的延長線，因為大部分同學租賃的地方居住環境可能插座少、電線老舊，

電線容忍的電流量較不足，一條延長線上面插了很多電線時，可能引起電

線發熱甚至著火，會釀成一些意外，所以麻煩各位同學特別提醒在買延長

線時，一定要買合乎安檢的延長線，同學也可以去檢測消防通道是否暢

順，尤其居住在頂加或一些公寓，如果同學租賃處需要安裝偵煙器，可以

來生輔組申請，學校會盡量提供免費的偵煙器給同學安裝，請同學們回去

幫忙宣達。 

第二點從去年開始學校已經洽談了一棟新的建案，成立學校宿舍，這

也是學校百年來的第一棟宿舍，學校目前去年是用合作的方式承租了一

年，今年要改採採購案招標的方式，宿舍房間基本上都有11坪左右，是乾
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濕分離的套房，有四人房及雙人房，四人房一個床位是3,500元，包含水

費及網路費，電費是買點數卡去扣，雙人房一個人是5,000元，使用的空

間非常好，而且是一個完整、剛建設完畢的新大樓。目前一樣有開放進修

學制的同學可以申請入住，請同學可以去查閱排序的規則，當然有部分的

床位數會提供給新生，但是舊生也有條件可以提出申請，歡迎進修學制的

同學可以踴躍提出，是同學的權利，因為是一棟全新的科技的大樓，交通

上雖然稍微遠了一點，到學校大概是30到35分鐘，但有免費的接駁車到捷

運站，再乘捷運從南勢角坐到忠孝新生換一站到學校，宿舍有人臉辨識及

大廈式管理，中間的交誼廳蠻大的，有60吋的電視，也有洗衣間、曬衣間、

廚房、烹飪室等，歡迎各位同學來申請。 

第三點請各位同學可以參閱第12頁的第9點，請各位幹部一定要回去

告知同學，目前教育部有一個高教深耕計畫，完全用在教學跟輔助學生，

其中有很大一塊在做弱勢助學的輔導，所謂的弱勢有列出六個條件(一)低

收入、中低收入戶、(二)身心障礙學生或身心障礙人士子女、(三)特殊境

遇家庭子女或孫子女、(四)原住民族學生、(五)獲教育部弱勢助學金補助

學生、(六)其他：三代家庭無人上大學，新住民子女或其他等，只要符合

此六個條件的同學，可以看班級的LINE群組或上生輔組網站查詢申請活

動、內容及補助，請各位幹部一定要回去跟同學宣達，是符合這六個條件

同學的權利，申請的時間到3月20日，這些活動至少有七項，符合這些條

件的同學都可以來申請，包含了教學輔導、生活的助學、獎學金等，可以

幫助、補助同學就學。 

第四點上學期時，學校發生有關法律上的爭議，不管是同學在網路上

購買東西或發言貼文，甚至遭受詐騙，跟廠商或詐騙集團有牽扯到法律上

的問題，歡迎同學到生輔組尋求協助資源，學校有法律顧問可以提供同學

們解決這方面問題，當然同學們要特別注意學校辦理的課程，基本上大部

分是免費的，如果有收費的話要特別去確認，不要隨便跟人家簽約或交易

而遭受詐騙，就算發生了請各位同學轉知班上同學，學校還是會給予一些

協助。 

第五點特別跟畢業班同學宣布，今年的畢業典禮決定在戶外舉辦，最

主要是因為學校的場地，學校的畢業生除了日夜間學制，還有專進學校及

空院等附屬學制，全部學生、家長及貴賓合計大概2,000人，要統一時間

辦理畢業典禮，只有在活動中心2樓，因為活動中心2樓比較老舊已經40

幾年，承載人數大概最滿2,000人，這幾年在辦畢業典禮的時候我們已經

傾向挪到戶外去辦，跟各位同學轉達一下，正式的通知大概會在兩週之後

發出相關的通知，畢業典禮今年將在6月15日禮拜六晚上6點舉辦，除非在

畢業典禮的前三天，天氣預報發現畢業典禮當天的降雨機率超過50％的時

候，我們會移到室內舉辦，在通知的同時會告知同學在室內舉辦的安排，

除了畢業生、貴賓還有領獎學生的家長可以入席外，那邊的空間最多就只
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能容納2,000人，考量到安全事宜不容許人數超載，到時候通知如果在室

內舉辦，來參觀的家長會安排場地做實況轉播，在這邊只能跟同學說抱

歉，因為我們場地的關係，如果碰到雨天就沒辦法在同一個場域，只能做

這樣的安排，請同學諒解，當然我們希望天氣好能夠在戶外，家人同學及

來賓都可以在同一個場域一起參加那是最好的，也祈禱天氣好，不過我們

還是有做這個配套措施，詳細內容我們會在兩週後經過行政會議同意，正

式發出通知，在此先跟各畢業班同學轉達，也請幹部回去宣布，以上補充

說明，謝謝。 

 

伍、 生活輔導組組長報告： 

主席、各位師長還有各位班代、副班代大家晚上好，生輔組有幾點事

情提醒，書面的宣導資料可以參閱手冊的第10頁到第15頁。 

首先第一個提醒是關於請假，如果是舊生可能都知道，我們請假有分

兩種，一個是紙本的請假，一個是線上的請假，線上的請假同學填寫好記

得不是只有儲存一定要送出，而且一定要跟老師講你有請假，以免老師可

能有時沒有去點閱造成假單延誤的狀況，再來如果有特殊狀況必須要用紙

本請假，請記得紙本請假一定要確實找導師或是系科主任簽章，因為我們

上學期也發現有同學在這個部分沒有確實完成，希望我們不要再有這樣的

情況發生，另外我們現在的曠課不會再扣同學的操行成績，但如果曠課達

23節我們還是有退學的機制，所以如果同學沒來學校，還是請他依請假原

因完成事、病假等請假手續。 

第二個提醒最近發現有些同學在網路上留言，並跟同學有言語上的糾

紛，甚至在網路上對同學有言語的霸凌、回霸或言語暴力的狀況發生，提

醒同學網路上的發言等同於公開平台的發言，請同學要謹言慎行。 

我們在上學期發現有同學在跟廠商簽約或是買器材、教材、課程，甚

至辦活動，跟對方商家簽約、交付訂金時，可能沒有很謹慎地去思考，後

來想解約或退訂金，導致產生後續不必要的糾紛，提醒同學生輔組的網站

有簽約注意事項，如果跟對方簽約有疑問或不確定的狀況，可以把契約拿

到學校來，請師長幫忙做檢查或審閱，或是要簽約之前到網站上看學校公

布的注意事項，逐條謹慎思考到底要不要這樣的東西，不要買了後悔，導

致後續解約、退訂金的糾紛或困擾。 

第三點，請進修學制的班代、副班代跟班上同學宣導，大部分同學白

天上班，傍晚來學校上課，很多可能會趕時間騎乘機車，同學可以翻閱到

後面有本學制的交通事件統計表（19頁），可以看到傍晚及晚間同學放學

要回家時，騎乘機車發生車禍或意外交通事故的機率比較高，因為學校其

實很方便，地理位置很方便，希望同學還是盡量搭乘大眾交通工具捷運或

公車，如果騎乘機車一定要戴有安全標章的安全帽，注意交通安全。 
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第四點，剛剛學務長有提到高教深耕弱勢助學計畫，如果符合身分麻

煩請記得提醒同學一定要在3月20日以前申請，之後是執行階段，預計執

行到6月21日完成整個輔導過程然後送件，會進行審查及撥款的動作。 

第五點，提醒同學學校前後門都會在晚上11點關門，同學上完課盡量

沒有事情就早一點離開校園，離開教室時請記得收拾教室垃圾、將整潔工

作做好，同學五六點來上課如果發現日間部教室沒有打掃乾淨，可以拍照

存證填寫整潔反應單交給生輔組，我們會跟日間部使用班級的同學反應，

我們也希望進修學制的同學不要跟日間部同學有清潔教室方面的糾紛，在

上完課離開教室時請務必做好教室整潔的工作， 

提醒有加入我們LINE群組的各班班代、副班代，學務處相關事項的

宣達也許比較瑣碎，要非常謝謝班代、副班代等幹部幫我們宣達，我們還

有紙本的宣達資料，會放在我們進修學制的班櫃，如果副班代沒有空，也

希望班上同學可以幫忙每天去看是不是有新的資料。 

最後，在第15頁有學務處的活動實施預定表，有排禮拜一或禮拜五等

時間，八點或九點開始，有宣導等相關主題活動，請班代看一下，如果應

該要參加的班級，請提醒同學準時參加，也要謝謝班代、副班代的付出。

以上說明，謝謝！ 

 

陸、 課外活動組組長報告： 

主席、各位師長，各位幹部同學，大家晚安！課外活動組資料請參考

第16頁，有幾件事說明，第一件事就貸申請已經截止，同學如果有特別的

問題請盡快來反應。另外就學貸款程序包含跟銀行對保、以及我們的核對

程序，又有同學休、退學問題，經常核發下來會稍微晚一點，在這學期的

話，大約要到四月底、五月，要請同學稍安勿躁，這兩年學校已經想辦法

盡快，也會請我們同仁在行政手續上，自己去跑公文或再催收一下，但是

程序還是免不了。 

第二件事要請班代、副班代幫我們傳達，校內獎學金以往都是一人

5,000元，因為這兩年學校的班級多了，每班都是分配1到2名的名額，名

額也就多了，而獎學金總額不變，以往會發生上半年的同學可以一人領到

5,000元，下半年只分到3,500元，從前兩年開始，我們把一人5,000元各自

減成4,500元，上下半年大家都一樣，所以現在公告的校內獎學金都是一

人4,500元，麻煩班級幹部幫忙說明。另外請務必傳遞給同學，如果申請

校外獎學金，在課外組網站上看到資料，要詳細看一下是否透過校內再送

出去，截止日期要以校內規定為主，因為還有校內的審查手續，有些校外

獎學金蠻優渥，申請的同學較多，校內審查時必須要做出排序，如果註明

要由校內呈送，要以校內規定的截止日期，不是校外獎學金單位的截止日

期，因為以往發生過這種爭議，請務必幫忙傳達給同學。謝謝！ 
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柒、 心理諮商組組長報告：  

主席、各位師長及各位幹部同學，大家好！心理諮商組的書面資料請

參閱第17、18頁，先擇要跟各位幹部同學宣導，第一項是有關每一班級都

有的導師班級活動，活動費的計算是以學生和導師人數合起來，每位105

元，提供大家去規劃班級共同的活動，或導師用分組的方式跟班上同學聚

餐或活動，已經納入系所的業務費，執行時請大家洽詢系上的助教，依照

程序辦理，相關表單請到網頁查閱下載。 

請提醒班上學藝股長，如果有開班會或導師活動課，請擇要做紀錄，

循程序繳交，相關表單可由學校心理諮商組的網頁下載。 

第二項，如果發現班上有同學有一些心諮組所列舉的狀況：情緒困擾、

來學校的學習或環境的適應問題，都請和心諮組聯繫。 

第三項，我們從這學期開始，透過教育部的專案計畫，聘請一位諮商

心理師羅子婷，他服務的時間是從下午一點半到九點半，特別配合我們進

修學制的學生，上班的地點是在六藝樓203-1室，她今天也有參加會議跟

大家見面，她剛到學校來服務，請各位幹部同學，如果覺得班上同學有需

要轉介我們心諮組的服務，請幫忙宣導。 

另外，如果是有身心障礙手冊的同學，就是我們資源教室服務的對象，

這裡也列上了資源教室的服務電話，不過如果是進修學制的同學，還是可

以先跟羅心理師聯繫。另外台北校區也有精神科醫師駐校服務，服務時間

是在週二上午，提供大家參考，以及第17頁最後有一個性騷擾的申訴專線，

是學校裡面受理各項性騷擾申訴案的專線電話。 

再請翻到第18頁，是心諮組這學期在台北校區推動的心理衛生推廣活

動，特別請大家注意第一項，在3月25日星期一，會有進修學制的輔導股

長培訓活動，請幹部同學也回去跟班上的輔導股長宣導，請踴躍地參加，

我們也會個別去聯絡各班輔導股長。 

其他活動項目及時間也列在會議資料，是自由報名，如果您的時間許

可也有意願參加的話，也歡迎進修學制的同學踴躍參加。以上報告，謝謝！  

  

捌、 校安行政組員報告： 

主席、各位長官好，校安中心幾點報告： 

第一點，同學如果有朋友在上課期間，在外面等同學的話，麻煩請這

些師長親友到一樓去等，避免在一樓以上的教學區域干擾老師的教學。另

外，因為我們夜間上課人都在教室裡面，在外面活動的並不多，為避免校

安問題發生，也避免陌生人的滋擾，加上最近慣竊已經出沒，所以我們建

議如果同學碰到陌生人或從來沒有看過的人時，可以即刻通報校安中心，

我們校安中心電話是23226199，一起來維護學校的安全。報告完畢！ 
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玖、 臨時動議： 

主席（學務長）： 

    接下來的時間是意見交流，在座的幹部有沒有要幫班上反應事情或意見，可

以踴躍地提出來。今天是一個難得的機會，大家能夠聚在一起，事後如果班上同

學有任何意見反應時，可以隨時跟我們相關單位提出，尤其我們夜間部有教務處

跟學務處生輔組及課外組，在學校晚上都有值班的同仁，教務處教務組在五育樓

一樓，學務處進修學制在六藝樓 2樓，如果有相關的問題、剛才的報告事項有不

清楚的話，都可以到相關單位詢問，也再請各位幹部回去宣達今日幹部會議的相

關資訊，今天的幹部會議到此結束，謝謝大家！  

       

拾、散會：下午 9時 05分。 


